



Musikarche

Eine Bereicherung für unsere Gemeinde!

Mit viel Engagement hatten wir einen Familien-Erlebnis-Gottesdienst vorbereitet. Leider waren nur drei Familien da. Zwei Jahre später laden wir wieder zum Familien-Erlebnis-Gottesdienst ein. Diesmal sind 15 Familien da!

Warum dieser Unterschied?

Kurz gesagt: Wir haben unser Angebot erweitert. Neben den klassischen Gruppen gibt es nun in unserer Gemeinde auch Kurse der musikalischen Früherziehung. Zunächst hatte ich das Musikarche-Seminar besucht und dabei das Unterrichtskonzept kennengelernt: Religionspädagogik mit musik- und bewegungspädagogischen Inhalten verbunden. Bereits nach den ersten Wochenend-Seminaren konnte ich in der Gemeinde den Musikarche-Unterricht beginnen und die Kinder haben viel Spaß daran. Die kleine Raupe Kasimir stürzt sich mit Noah und vielen anderen Tieren in das „Abenteuer Arche“. Die verschiedenen Tiere auf den Stockwerken der Arche repräsentieren die Noten, Emil Elefant z. B. den Ton e, der Affe Alfons den Ton a. Die Kinder lernen so spielerisch das Lesen und Spielen der Noten. Mit Klanghölzern, Trommeln und

vielmehr tauchen sie ein in die Welt der Musik – aber eben auch in die Welt von Noah, der mit diesem Gott befreundet ist, von dem die kleine Raupe Kasimir noch nie etwas gehört hat.

Und wir wagten noch mehr in der Gemeinde: Ich erweiterte mein Wissen zum Musizieren mit Kleinkindern und wir boten auch Musikurse für Kinder unter drei Jahren und ihre Eltern an. Die Anmeldungen übertrafen unsere kühnsten Erwartungen. So sind wir nun seit einigen



Jahren mit unseren Musikkursen unterwegs. In allen Kursen sind Gebete, Kinderlobpreis und einfache, geistliche Wahrheiten fester Programmteil. Eine ideale Plattform für die Präsentation des Gelernten bietet dabei unser Familien-Erlebnis-Gottesdienst. So tragen unserer Angebote dazu bei, dass Kinder musikalisch bewegt werden – und mit ihren Familien ganz nebenbei Jesus kennenlernen!

Wann betritt Ihre Gemeinde die Musikarche?



Anne-Kathrin Luz ist Familienfrau und Theologin, sie unterrichtet Musikarche und die Musikeule (für 3-Jährige) in Lampertheim-Hofheim

Musikarche-Seminar

Das Seminar führt ein in die Inhalte der Musikarche und bietet umfangreiche, praktische Anleitung zur Unterrichtsgestaltung. Inhaltliche Schwerpunkt sind Themen der Musik-, Bewegungs- und Religionspädagogik.

Das Seminar umfasst drei Wochenenden:

- >> 15.-17. Mai 2020 (Schönblick, Schwäbisch Gmünd)
- >> 25.-27. September 2020 (Ev. Tagungsstätte Birkach, Stuttgart)
- >> 11.-13. Juni 2021 (Schönblick, Schwäbisch Gmünd)

Leitung: Elisabeth Binder & Team

Kosten: 395.- EUR/DZ, 412.- EUR/EZ

Anmeldung und weitere Informationen:

www.musikarche.de

Kontakt: e.binder@aktion-hoffnungsland.de



Workshop am 26.9.2020

Thema noch offen, weitere Infos und weitere

Workshop-Angebote: www.musikarche.de

www.musikschule-hoffnungsland.de



Augen auf!

Impuls für mehr Aufmerksamkeit im Alltag

>> Achte heute besonders auf das Alter der Menschen, die dir begegnen.

>> Gibt es in deiner Stadt auffällig viele alte oder junge Menschen oder Familien? Wie viele Menschen gibt es überhaupt? Haben Alt und Jung viel miteinander zu tun? Gibt es Orte der Begegnung?

Aus: 40 Tage aufmerksam durch den Alltag
www.gottvoll.de

Herzlich willkommen bei der Aktion Hoffnungsland

Unsere neue Mitarbeiterin:

1.2.2020 Katrin Ade in Teilzeit,
Projektentwicklung
Hoffnungsland Dornstetten



>> Wir suchen in diesem Jahr weitere Mitarbeitende, die eine Qualifikation im Bereich Soziale Arbeit, Theologie und/oder Musikpädagogik haben.

Stellenausschreibungen auf www.aktion-hoffnungsland.de
Bewerbungen an: bewerben@aktion-hoffnungsland.de

Kontakt

Aktion Hoffnungsland gemeinnützige GmbH
Furtbachstraße 16, 70178 Stuttgart
Telefon: 0711-96001-40 | Fax: 0711-96001-11
Mail: kontakt@aktion-hoffnungsland.de
www.aktion-hoffnungsland.de

Spendenkonto:
Aktion Hoffnungsland gemeinnützige GmbH
IBAN: DE72 6005 0101 0405 1663 05
BIC: SOLADEST600